

### La Crónica Meridional.

#### SUCESOS DE ANTAS.

Desde las primeras horas del día 1.º de los corrientes, se notó en la ciudad de Vera la merma de las aguas que la abastecen, habiendo pasado desapercibido este hecho para la mayoría de este vecindario. Al día siguiente participaron al Alcalde los dependientes á cuyo cuidado está la custodia de las aguas, que estas habian decrecido considerablemente hasta el grado de no fluir cantidad alguna por el acueducto que las conduce á la ciudad y dicha autoridad dió orden para que inmediatamente recorriesen el cauce en toda su longitud y observasen si alguna rotura de este ó algun cuerpo extraño impedia su curso. Incontinenti pusieron en ejecucion aquella orden y ya oscuro regresaron diciendo que en la cabeza del cauce habian encontrado una fractura, hecha al parecer intencionalmente y con instrumentos á propósito, por donde se marchaban las aguas á fertilizar las tierras de los pagos y huerta de Antas, por lo que sospechaban que la abertura habia sido practicada por los vecinos de aquella villa.

Por noticias extraoficiales pudo cerciorarse el referido Alcalde de la verdad del dicho de los guardas y habiéndoles ordenado que en la madrugada del día 3 se constituyesen de nuevo en la cabeza de dicha galeria y que tapasen la abertura por donde se escapaba el agua, y que tratasen de averiguar el autor ó autores de este delito para someterlos á la accion de los tribunales de justicia y que se les impusiese la pena prescrita por la ley, contestaron que les era imposible, no tan solo ejecutar estas órdenes sino tambien aproximarse á aquel parage, pues una porcion de gente se los impedia, y rogaron se ordenase que les acompañase alguna fuerza. En su vista mandó el Alcalde que los ocho números del cuerpo de carabineros que á sus órdenes habia puesto el Jefe de la fuerza residente en Garrucha, los acompañase como así mismo una pareja de la guardia municipal de la ciudad.

Serian las ocho de la mañana del día tres cuando salieron todos reunidos con direccion al pago de Aljeriz, y cuando se creia tapada la abertura del cauce y las aguas por él discurriendo, llegó un enviado del Jefe de la fuerza manifestando que un gran gentío deramado por todo el pago y coronando las cumbres de los cerros, se oponia enérgicamente á la llegada de la fuerza al sitio en que se encontraba la abertura; conociendo el objeto que allí le conducia: que habia tratado de abrirse paso hasta por medio de la fuerza, pero que sus deseos se estrellaron ante la resistencia que los amotinados le presentaron, resultando de esta colision un número desarmado y maltratado y los dos municipales el uno herido y el otro apaleado.

En el momento el alcalde puso el hecho en conocimiento de la autoridad judicial y recurrió al telégrafo pidiendo toda la fuerza disponible de los pueblos de Cuevas y Garrucha, para restablecer el orden.

Al corto tiempo se presentó en Vera la fuerza que habia salido para Aljariz manifestando que siendo grandes los grupos que llegaban á aquel terreno se habia visto obligado á emprender la retirada.

A las cuatro de la tarde de dicho día llegaron á Vera las fuerzas de Cuevas y Garrucha y viendo que todavia eran insuficientes para sofocar aquella rebelion, el alcalde designó veinte individuos que debidamente armados los puso á disposicion del comandante de las fuerzas reunidas.

A las cuatro y media salió toda la fuerza, siguiéndoles el Juzgado en direccion al pago de Aljariz cuyas posiciones mas ventajosas estaban tomadas por los vecinos de Antas.

Llegado que hubieron las fuerzas á dicho pago se les intimó la rendicion y se les exhortó á que abandonasen aquellos parages, con el fin de tapar la abertura y que las aguas volviesen á correr por el cauce, y se les contestó con una descarga de armas de fuego y piedras.

Viéndose el jefe de la fuerza tan bruscamente acometido atacó las posiciones de los sediciosos logrando desalo-

jarlos de las primeras y con muy poco fuego.

Rehechos los de Antas volvieron á ocupar nuevas posiciones que costó mucho trabajo tomarlas á los de Vera, y conociendo los primeros lo inutil de su resistencia cesaron sus fuegos retirándose en completo desorden y en seguida se dió principio á la recomposicion de la abertura practicada en el cauce que conduce las aguas á Vera.

Por parte de los de esta ciudad no ha habido mas desgracias que las que llevamos anunciadas, y de los amotinados de Antas un muerto á consecuencia de heridas recibidas.

Se les cogieron seis prisioneros, ocupándoles varias armas.

El Juzgado de 1.ª instancia instruyó las primeras diligencias sobre el terreno pasando á continuarlas despues al lugar de donde procedia.

La calma y el orden quedó restablecida por lo pronto en el pueblo de Antas, pero teniendo noticias el Alcalde de Vera que numerosos grupos corrian las calles de Antas pidiendo la cabeza del Alcalde, fundados en que les habia hecho traicion, dispuso el primero que inmediatamente saliesen fuerzas de nuevo y que entrando en dicho pueblo salvaran la vida del Alcalde seriamente amenazada por los sublevados, lo mal consiguieron á las cinco de la tarde.

No tenemos mas detalles.

#### PARTE OFICIAL.

##### Día 3 de Julio.

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones:

Estado.—Orden para que la corte vista de luto durante quince dias, con motivo del fallecimiento de S. M. el emperador Fernando de Austria.

Guerra.—Real orden declarando la penalidad á que han de sujetarse los prófugos de ejército, y la situacion en que quedan los que se presenten voluntariamente.

Gobernacion.—Real orden disponiendo se proceda á celebrar la correspondiente subasta para la contratacion del ramal telegráfico de Lorca á Guadix.

Fomento.—Real decreto declarando obligatoria para los alumnos del doctorado en la facultad de medicina la asignatura de histologia normal y patológica.

Real orden disponiendo se provea por traslacion la cátedra de derecho político de la universidad de Madrid.

Otra mandando se provea por oposicion la cátedra de instituciones de Hacienda pública en la misma universidad.

Otra declarando improcedente la demanda presentada contra la orden de 6 de agosto del 74, referente á los registros de las minas «La joven Matilde» y la «Marinera.»

Ultramar.—Resúmen del real decreto por el cual ha sido nombrado para el arzobispado de Santiago de Cuba D. José Martín Herrera; dean de la catedral de Santiago de Cuba.

#### ISLA DE CUBA.

Las cartas y periódicos de la isla de Cuba, recibidos hoy en Madrid alcanzan al 15 del mes último, conociéndose ya las noticias que contienen por los despachos de Nueva-York.

La ruda campaña emprendida por el conde de Valmaseda ha mejorado las condiciones de los departamentos mas castigados por la insurreccion. En las ricas jurisdicciones de Sagua, Cienfuegos, Santa Clara y Trinidad sólo merodean varias partidas de malhechores, que no pueden causar daño alguno en las grandes fincas por sus medios de defensa.

Por Sancti-Spiritu, Remedios y Moron, existen algunas partidas mas numerosas, restos de las que pasaron la trocha é incendiaron poblados é ingenios; pero son activamente perseguidos y se hallan bastante desmoralizados, habiéndose sabido que Máximo Gomez, con unos 300 ginetes, ha repasado la trocha internándose en el Camagüey.

En el departamento central las operaciones no se han suspendido ni un momento, sin embargo de las tormentas é inundaciones ocurridas, y en la parte oriental de la isla no ha ocurrido ningun hecho importante en la primera quincena de Junio despues del frustrado ataque á la poblacion de las Tunas, en que los insurrectos es-

—658—

—Tengo que toda mi filosofia se ya á pié que cuando trato de razonar sobre el presente encuentro, repuso el marinero echando una mirada al pabellon francés, y luego otra á las lejanas armas de Inglaterra; supongo, sí, que el señor Harry tendrá todo esto en su bolsillo escrito en blanco y en negro, pero puedo decir que cuando veo revolotear las piedras, prefiero que rompan los vidrios del vecino que los de mi madre.

—Escipion, marcad dos ó tres balas mas, pues si hemos de llegar á las demostraciones, quiero que Brillant-Billy sostenga su buena reputacion.

El Corsario se retiró pensativo, y llamando á Wilder dijole con tono afectuoso:

—Teniente Wilder, adivino vuestro pensamiento; cuantos se encuentran en ese buque no os han ofendido, y prefeririais que el odio que profesais á ese pabellon soberbio, recayese primeramente en otras embarcaciones. Este combate no nos brinda por otra parte

—657—

dijo con el tono familiar que suele tomar el espitan con sus inferiores, cuando mayor necesidad tiene de sus servicios:

—¡Espero, maese Fid, que os habrán colocado cerca de un cañon que sepa hablar!

—¡No hay en todo el buque, Vuestro Honor, boca mas ancha ni hermosa que la de Brillant-Billy! contestó el marinero pasando su mano por el cañon como para acariciarle; no pido mas que una lanada limpia y tacos muy apretados.—Escipion, haced una cruz en media docena de balas, y cuando se haya terminado el negocio, los que vivan todavia, podrán ver á bordo del enemigo, el modo como Ricardo Fid siembra sus granos.

—Supongo que no será vuestro primer ensayo, maese Fid.

—¡Bendiga el cielo á Vuestro Honor! mi nariz está menos acostumbrada al tabaco seco que á la pólvora de cañon, si bien á decir verdad....

—¿Qué teneis? Continúa.

—654—

dad con la importancia de las funciones. El contramaestre se habia informado del estado de diferentes cuerdas y cadenas de que parece depender la seguridad del buque; los jefes de bateria se habian asegurado de que su artilleria estaba pronta á disparar á la menor señal; habianse añadido municiones de reserva á las extraidas del almacen, y todas las conversaciones habian cesado, tanta era la ansiedad que absorvia los ánimos de todos.

La rápida y penetrante mirada del Corsario habia revistado á su gente, y nada observó que pudiese hacerle dudar del valor y de la decision de sus compañeros, graves como todos los valientes, en el momento del combate, pero tranquilos y resueltos; el experimentado jefe solo vió tres excepciones de estas buenas disposiciones de la tripulacion, y eran las de su teniente, y de los dos marineros que le acompañaban.

La actitud de Wilder, no era lo que convenia á un oficial de su grado en aquellas

perimentaron pérdidas de consideracion.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRONICA MERIDIONAL. Madrid 4 de Julio de 1875.

La cuestion religiosa objeto de tantos comentarios en los últimos dias, puede considerarse ya resuelta al menos por ahora...

La religion católica se declara religion del Estado y será la única autorizada para las manifestaciones del culto externo...

Natural es que los neo-católicos partidarios de la unidad religiosa y los demócratas que niegan al Estado el derecho de tener religion no estén conformes con esta solucion...

La comision del Senado ha eludido la cuestion del sufragio consignando solo en la base constitucional el derecho electoral para todos los españoles...

El Consejo de ministros se ocupará dentro de breves dias de si las futuras elecciones se han de hacer por sufragio universal ó por sufragio restringido...

Nada importante se dice hoy de la guerra. Sigue el ataque á Cantavieja y no se cree que los carlistas del Norte realicen como anuncian una expedición á Castilla.

L. N.

GUERRA CIVIL.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias y telegramas recibidas referentes á la guerra civil.

«Centro.—En telegrama del 3 á las siete y treinta de la noche, dice el general en jefe:

«No ocurre novedad en el campo; ayer se dispararon 400 granadas Placencia contra la plaza, y esperamos la llegada del tren de batir para abrir br.ch, si antes no se hubiera podido tomar de otro modo.

Segun noticias de comandantes militares de algunos puntos, el grueso de las facciones no está dispuesto á librar batalla delante de Cantavieja, dejando á esta con su guarnicion, que por presentados se dice la forman tres batallones y los demás parece se alejan.

Cataluña.—Segun participa el segundo cabo en telegramas de ayer, el brigadier Cathala batió el dia anterior á la faccion Castells en Calaf.»

Segun las últimas noticias del Centro, el cabecilla Dorregaray con la mayor parte de sus fuerzas, salió anoche de Mosqueruela hacia Gambel.

Hasta la tierra pareció estremecida el dia que las banderas catalanas hacian á Molins del Rey teatro de su desenfreno, pillaje y repugnante lascivia.

En el acto de profanar el sagrario, arrojando las Santas Formas para robar la custodia, un terremoto conmovió el pavimento, y aquella gente, sin Dios ni ley, tuvo miedo y desistió de su intento sacrilego.

Todas las correspondencias están conformes en la verdad del hecho.

Dicen á un colega de Vinaroz que los cabecillas Vallés, padre, hijo y sobrino se han presentado á indulto en Tortosa.

Segun noticias procedentes del consulado de España en Parpignan, 35 carlistas han entrado en Francia mandados por un capitán de caballería apellidado Casas al grito de viva el rey D. Alfonso, la paz y Cabrera!

Con referencia á ellos otro grupo de 150 dará el mismo grito en otro punto.

El gobernador de Castellon dice al ministro de la Gobernacion, en telegrama de ayer 3 á las once de la noche:

«Un personaje de importancia ha llegado esta noche de Lucena, de donde faltaba mas de dos años, y dice que aquellos pueblos están muy animados en sentido liberal, y que hay en el país muchos carlistas ocultos que se presentarán.»

Segun los últimos partes, esta mañana á las ocho se hallaban todos los cabecillas reunidos en Castelserás y Calanda, aunque no con todas las fuerzas, y en el último pueblo tenían la caballería.

Hoy se han presentado los copos de cuatro pueblos de las reservas anteriores. No ocurre novedad en la capital.

El «Times» del 28 publica la siguiente nota que dice haberle sido enviada de San Sebastian:

«El Sr. Augusto Boby, eclesiástico de Paris, se trasladó de San Sebastian á las fiestas de Tolosa y fué detenido ayer cerca de Hernani por los carlistas, de los que recibió indignos tratamientos. Este sacerdote parece que habia publicado en un periódico parisiense varios notables artículos sobre España y su política interior, y sobre todo, sobre el estado de las tropas de D. Carlos, á cuya causa se atribuye su detencion. Se ignora el punto donde el señor Boby se halla detenido.»

Los carlistas, para quienes la fortificacion de San Mateo es un inmenso perjuicio, van todas las noches á hacer fuego sobre las murallas y á echar piporos tan cultos como el de Madrid á los defensores. De vez en cuando no pueden contener el sentimiento que les causa la pérdida de aquella poblacion y gritan: «No fortifiquen á San Mateo, que es nostre y nos roben el pa.»

NOTICIAS GENERALES.

Así gúrase que está acordado el nombramiento del Sr. D. Martin Balda para la plenipotencia de España en Viena.

La primera doctora en medicina que se ha recibido en Francia, Mad. Bre-s, no ejercerá en su país sino en Constantinopla, donde la fué ofrecida la plaza de médico interno del Serrallo con 40 000 francos anuales, y cuyas proposiciones sólo ha aceptado á medias, puesto que visitará el Serrallo, pero quedando estérna y libre de tener mayor clientela. Los Estados Unidos cuentan en ejercicio 525 médicos del sexo femenino.

A las tres de la madrugada de ayer fueron reducidos á prision en esta corte el baron de Ferrateig y D. Juan Francisco Macel, de nacionalidad francesa, á los cuales se les ocuparon importantes despachos, comunicaciones y otros documentos relativos á la guerra y á la organizacion interna del carlismo.

Los inspectores de Aduanas de Nueva-York han decomisado 6.000 tabacos y 3.000 cajetillas de cigarros de la Habana, que quiso introducir fraudulentamente el vapor «City of Veracruz.»

En los cuatro primeros meses de este año, han entrado en Francia 52 127. 200 kilogramos de minerales procedentes de España. Despues de Argelia, España es el país que mas minerales ha vendido á la industria francesa.

El titulo de Castilla que se ha mandado expedir á favor del bizarro general Moriones, es el de marqués de Oroquieta, en recuerdo de la accion de este nombre, y en la que jefe tan bravo como entendido pisó en grave aprieto la «augusta» y «alcornoqueña personalidad» de Carlos el aspirante á rey.

Segun telegrama del general en jefe del ejército del Centro, recibido hoy en el ministerio de la Guerra, en el cerco de Cantavieja se hallan juntos y perfecto acuerdo en el plan de las operaciones, los generales Jovellar y Martinez Campos.

H y se ha completado el cerco de la plaza y establecido tres baterías Placencia á la corta distancia de 400 metros. Espéase, sin embargo, un tren de batir de más potencia por su empleo se hiciese necesario.

El espíritu y salud de las tropas inmejorable. («Oficial.»)

Las noticias traídas por el correo llegadas hoy de Cuba nada nuevo adelantan á las ya llegadas por la vía de Nueva-York.

En la Habana habia esperanzas fundadas, en vista del curso de los sucesos de que tal vez dentro de muy poco podría ser un hecho la paz.

El ex diputado Sr. Blanc ha conferenciado hoy con el ministro de la Gobernacion á fin de solicitar la aplicacion del decreto de 13 de Febrero á sus correligionarios que se hallan sufriendo diversas condenas.

Nos aseguran que el gobierno, resolviendo la cuestion que tiene divididos á los nueve notables, ha acordado por unanimidad la libertad de cultos.

Han sido aprobados el proyecto y presupuesto de las obras de defensa que inmediatamente habrán de realizarse en el fuerte del Principé en Pamplona.

TELEGRAMAS.

Versalles, 2.

La Asamblea Nacional, á Petición del Sr. Bourgoing fija para el 12 del actual el debate sobre la eleccion del departamento del Nievre.

Paris, 3 (tarde).

El mariscal Mac-Mahon regresará á Paris el lún.s próximo.

Roma, 3.

El príncipe Humberto irá á Viena con objeto de asistir á los funerales del emperador Fernando, tio del actual emperador de Austria.

críticas circunstancias, y el Corsario habia estudiado sus maneras varias veces sin lograr explicárselas de un modo satisfactorio. El color de las mejillas del jóven aventurero y su paso eran los mismos que en la hora de completa seguridad, pero sus extraviadas miradas, la expresion indecisa que se manifestaba en su rostro, en el que habrian debido dominar tan opuestos sentimientos, daban á su capitán graves motivos de reflexión.

El viejo marinero se hallaba tan firme sobre sus piés como el buque sobre su quilla, y en las miradas que dirigía al tubo de mazo hierro que se hallaba bajo sus ordenes, se leia el paternal interés que manifestaba el marino hácia el objeto especial de que se hallaba encargado; sin embargo, de sus groseras

Facciones habianse apoderado una indecible expresion de sorpresa, y cada vez que desde Wilder fijaba sus ojos en el buque extranjero, era evidente que se admiraba de encontrarles en oposicion. Esto no obstante, lejos de discurrir verbalmente sobre circunstancias á su modo de ver tan extraordinarias, todo anunciaba por el contrario, su resolucion de no apartarse en lo mas mínimo de la obediencia pasiva que caracteriza al marino. En cuanto al negro, parecia haber perdido el uso de todos sus miembros, y á imitacion de su compañero, giraba de derecha á izquierda sus grandes ojos negros, fijándolos ya en Wilder, ya en la vela extranjera, y expresando cada vez una profunda admiracion.

Sorprendido por estos evidentes indicios de la extraordinaria sensacion que agitaba á ambos, el Corsario aprovechó su posicion y la distancia que le separaba de su teniente, para dirigirles la palabra, y apoyándose en la barandilla que separaba la popa de la cubierta,

con provecho alguno, y por consideracion á vos, lo evitaré.

—Ya es tarde, dijo Wilder, moviendo tristemente la cabeza.

—Estáis en un error; la tentativa puede valer nos una andanada pero saldrá bien. Bijad un momento cerca de las señoras, y á vuestra vuelta la escena habrá cambiado enteramente.

Wilder bajó con precipitacion á la cámara en que se hallaban retiradas Mrs. Wylly y Gertrudis, y despues de participarles la resolucion tomada por su capitán de evitar el combate, acompañolas á la sentina para que se hallasen libres de todo pericance. Cumplido este deber, nuestro aventurero se dió prisa en volver á subir á cubierta.

A pesar de que su ausencia sólo habia durado un momento, la escena habia en efecto cambiado mucho, no viéndose ya la menor apariencia de hostilidad; en lugar de las armas de Francia flotaba el pabellón de Inglia.

La reina de Suecia permanecerá en esta, con motivo de una indisposición.

Versalles, 3 (tarde).

Los grupos de la izquierda han conferenciado con los representantes de otros grupos sobre la disolución de la Asamblea; pero los presidentes del grupo La Verge y el de la derecha han contestado que no tenían ningún poder para discutir esta cuestión, y que al efecto celebrarían una conferencia con sus respectivos grupos.

GACETILLAS.

Llegada. Ocupados en nuestras tareas periodísticas no hemos sabido hasta ayer que se halla entre nosotros hace algunos días el que fue Ministro, Presidente del Congreso y Diputado por esta provincia D. Francisco Salmeron y Alonso. Celebramos su llegada y sentimos que venga a presenciar el triste cuadro que ofrece el partido radical por el abandono de unos jefes, de la muerte de otros y la falta de organización consiguiente en las colectividades acéfalas. Dum caput dolet, cetera membra dolent.

Alcaldes. Por el Ministerio de la Gobernación han sido nombrados respectivamente alcaldes de los pueblos de esta provincia Seron, Lijar, Albox, Batares y Escullar los señores D. Antonio Rubio Corral, D. Bartolomé Soriano Molina, D. Pedro M. de Frias y Garcia, D. Narciso Pardo Martinez y D. Juan Francisco Pastor.

Número 23 de el periódico para todos que con extraordinaria aceptación del público, da a luz el conocido editor D. Jesús Gracia, contiene, entre sus notables artículos y acreditadas novelas, grabados de actualidad con hechos y vistas del teatro de la guerra, en donde la novedad está a la altura del interés de una publicación que tanto crédito alcanza.

El referido número 22, que acaba de salir, contiene el Sumario siguiente:

TEXTO.—El rey del puñal, novela por don Manuel Fernandez y Gonzalez.—El último tigre, conclusion, por el vizconde de San Javier.—El plato de lentejas, novela por D. Torcuato Tarrago.—Las mendigas de Mensilla en las mulas, por D. Eduardo de Lustonó.—Las felicitaciones, por don Antonio de San Martin.—Los tres duendes ó el mundo en Carnaval, por la baronesa de Wilson.—El novio y el amante, por don Juan Redondo Menduina.—Sección poética.—Variedad es.—Miscelánea.

GRABADOS.—El rey del puñal.—Las mendigas de Mansilla de las mulas.—Las felicitaciones.—Actualidades.

Se venden números sueltos al precio de UN REAL en Madrid y REAL Y MEDIO en provincia; se suscribe en todas las librerías, ó bien dirigiéndose, con el importe de los números que deseen recibir en carta á su editor D. Jesús Gracia, Olivar, 6 principal, Madrid.

¿Me caso?

LETRILLA.

Yo estoy aburrido, siempre sin un cuarto; llevando una vida de todos los diablos.

Sufriendo á patronas que me dan mal trato, y que no me cuidan si me pongo malo.

Todos mis amigos se han ido casando, solo yo soltero quedo ya de tantos.

Y ellos son felices... y yo desgraciado. Estoy decidido: si señor, ¡me caso!

¡Casarse! ¡erece pensarlo despacio: la cosa es muy grave, hay que considerarlo.

Las mujeres visten con un lujo asiático; mi sueldo es muy corto, todo anda muy caro.

Un hombre soltero vive muy barato y si tiene apuro se aguantará, y andando.

Pero con la esposa se aumentan los

gastos, y el ama y los chicos... Vaya, ¡no me caso!

Hoy hallé una mosca en el estofado, si sigo de huésped me muero de asco.

Pago doce reales y vivo en un cuarto con vistas á un pozo y á cinco tejados.

Tengo un compañero que adora el bel canto y toca la flauta... y me da unos ratos!

Esto es insufrible, no es para mis años; yo quiero familia! Si señor; ¡me caso!

Mas... si tengo suegra... Solo de pensarlo me tiemblan las carnes, aunque estoy delgado.

Hay suegras caribes, y ejemplo bien claro veo á todas horas en la de Mariano.

Si doy yo con una parecida en algo, ¿á qué más infierno? Vaya, ¡no me caso!

Mas tambien hay suegras de carácter manso; yo conozco algunas, no puedo negarlo.

Y luego la sangre siempre sirve de algo; pues irá mi esposa con ella al teatro.

Y si se complace en armar escándalos, siempre hay el recurso de no hacerla caso.

Todo se compensa. Debe ser tan grato vivir en familia... Si señor; ¡me caso!

Y así pasan días y así pasan años, y el que no se casa se arrepiente al cabo.

Queridos lectores: Nos dice un adagio que para casarse preciso es pensarlo.

Ninguno desprecia consejo tan sabio, y hay hombre que pasa la vida pensándolo.

Sed buenas vosotras, vereis como al cabo hice el más dudoso. Pues señor, ¡me caso!

M. RAMOS CARRION.

El chocolate del Loro. Segun nuestros informes para cada diez luces del alumbrado público se pasaba un litro de petróleo que era bastante económica, puesto que á las once ó doce de la noche ya estaban los barrios que tienen la desgracia de no disfrutar de los beneficios del gas, completamente á oscuras.

Hoy no es así, en vez de un litro de petróleo para cada diez luces se há aumentado... no el contenido de este artículo, sino igual número de farólas ó sean 20 por cada litro es decir á menos de un cuarto por cada luz.

¿No sería mejor que en vez de emplear un litro de petróleo por cada 20 luces se hiciera solo para cinco y así quedaría gustoso el vecindario?

De otra suerte todas serán quejas y el Municipio debe tener muy en cuenta que este servicio es uno de los que deben estar mas atendidos, puesto que las gentes de mal vivir se valen de la oscuridad para llevar á cabo cualquiera de los actos á que se dedican.

Merece elogio. A ser cierto lo que nos han manifestado no podemos menos de aplaudir el pensamiento, en razon á redundar en beneficio de la población.

En Almería van á construirse dos mercados de hierro, parecidos á los que hay en una capital que ha visitado un individuo del Ayuntamiento.

Así mismo se trata de la traida de aguas á esta capital conforme con el proyecto del Sr. Salazar.

Si ambas cosas se hicieran, estamos seguros que los Almerienses conservaríamos grato recuerdo de la administración actual.

Tabaco y Toros. En monje Dominicano, odiaba mucho el tabaco, y una vez predicando á una turba de marineros españoles, los asombró diciéndoles que no había santos españoles en el cielo. Unos pocos, les dijo, fueron admitidos, pero fumaban tantos cigarros, que marchaban á la Santa Virgen, y San Pedro aguzó su entendimiento para echarlos fuera. Al efecto anunció que una corrida de toros tendria lugar en las afueras del Paraíso de modo que todos los santos españoles, sin excepcion alguna, correrían á ver la función, y San Pedro inmediatamente les cerró las puertas, teniendo cuidado de no volver á admitir español alguno.

Gascosas del Agulla. Están

dando los mejores resultados las que se expenden en la botica del Sr. Moya Lopez, calle de Florida Blanca núm. 2.

Las diferentes clases y el buen gusto de estas bebidas refrescantes, han hecho que acudan á dicho establecimiento infinidad de personas en busca de tan necesario como útil refresco para la estacion presente.

Nosotros la recomendamos al público, seguros que como nosotros saldrán complacidos de las ventajas que reportan de tan útil como agradable refresco.

Unguento y Píldoras Holloway. Remedios indisputables. Estos medicamentos tienen establecida tan firmemente su reputación de saativos, refrigerantes y depuratorios, que ya no hay quien se niegue á reconocer su posesión de dichas virtudes. Ninguna preparación hay que con igual facilidad que el Unguento Holloway alivia, y sane completamente las llagas ó úlceras, por larga que haya sido su duración: obrando el expresado bálsamo como por encanto en los casos de males de piernas ó de pecho. Las Píldoras Holloway son la medicina más eficaz que se conoce para la curación de las afecciones del hígato, afecciones en extremo destructoras, pues desarreglan las funciones de cuantos órganos se ven sometidos á su influencia, y engendran inquietud, melancolía, lasitujins y dolores de costado, acabando por agotar todo el vigor del sistema.

Modista. D. Antonia Sanchez, modista Sevillana ofrece sus servicios á las Sras. de esta Ciudad. Desempeña toda clase de labores y adornos y marca al pasado á precios módicos. Vive Rambla de Alfárreros núm. 2.

Por ausentarse su dueño. Se hace almoneda de todos los muebles y enseres de una casa. En la calle de los Reyes Católicos núm. 18 estarán de manifiesto desde hoy en adelante.

Santo del día.

Jueves.—Sta. Isabel, reina. Sale el sol á las 4:31 de la mañana. Pónese á las 7:33 tarde. Sale la luna á las 5:33 t. Pónese á las 9:45 m.

Efemerides.

1115.—Muere en Florencia la virtuosa condesa Matilde que legó sus estados á la Santa Sede.

DIRECCION ESPECIAL de Sanidad marítima de Almería

Nota de los buques entrados en este puerto en el día 6 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

De Garrucha, laul Virgen de la Cinta, Español, patron Pablo Ginerés. De Aguilas, id. Cartagenero, id., id. José Banasco. De Oán, id. San José, id., id. Antonio Hernandez. De il., id. Delmiro, id., id. Hipólito Mayor. De Málaga, vapor Numancia, id., capitán Francisco Jaen.

DESPACHADOS.

Para Estépona, laul Joven Francisca, Español, patron Francisco Cano. Para Orán, goleta San Luis, Francesa, capitan Gimastasco. Para Cartagena, vapor español Numancia, capitán Francisco Jaen. Para Garrucha, goleta española San Antonio, patron Juan Torres.

SECCION DE FOMENTO.

Registros que entraron el 25 de Junio de 1875.

Registro, núm 8878, La Fuente Alta, 20 pertenencias por D. Manuel Romero término de Cuevas. Registro, núm. 8879, Mi Juanito, 20 pertenencias por D. José Pujol, término del Fondon.

Id., núm. 8880, Fragata Numancia, 10 pertenencias por D. Francisco del Pino, término de Nijar.

MI A, «MI FRASQUITO.»

El día 1 del presente se subastan en la carpintería de la plaza de los Oimos á las 12 de la mañana 10 varas de taladro

en la lumbreca de dicha mina sita en la Campita, término de Almería bajo las condiciones que se tarán de manifiesto.

Recaudacion del día de ayer.

Table with 2 columns: Pts. and Cent. Rows include Fielato de Granada (130 43), Idem del Puerto (873 53), Idem de la Vega (190 37), Total (1194 33), Almería 7 de Julio de 1875, El Alcalde, Qn.

M. NA VIRGEN DEL CARMEN.

El día nueve del corriente á las seis de su tarde, se subastan en casa de D. Ramon Salmeron, calle de San Francisco, núm. 11 (ó sea frente al estanco del papel sellado) cuarenta varas de lumbreca de la r ferida mina, sita en término de esta ciudad, parage c rro del Medio, bajo las condiciones que estarán de manifiesto.

SUBASTA.

El próximo domingo 11 del presente y á las once de su mañana, tendrá lugar la que debe hacerse para la armadura de la plaza de Toros bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en la calle de las Tiendas núm. 4.

A LOS EMPORRONADORES DE UVA.

Depósito de aserrín de corcho de superior calidad sin mezcla por cuenta del fabricante D. Francisco Guzman. Darán razon Plaza de Sto. Domingo, número 2.

CHOCOLATES MEDICINALES.

En el acreditado establecimiento de Quincalla de D. n Gerónimo Abad calle de las Tiendas 31 y 33 se encuentra

CHOCOLATE TÓNICO-FERRUGINOSO.

Esta mezcla medicinal posee altamente las cualidades tónicas y reconstituyentes, capaz por sí sola de modificar ventajosamente el temperamento más pobre y la constitucion más débil. La sus ancia tónica, que combinada con el hierro le dá condiciones de solubilidad, impresionan al mismo tiempo la membrana digestiva, y facilita de esta manera la asimilación del hierro; no se descompone á 100.º centígrados, reacciona sobre los enfermos tanto en frio como hecho con agua ó leche; y admite la adición de manteca en cualquiera dosis. Su acción benéfica, se refleja de una manera decidida en las inapetencias, debilidades generales y digestivas, estados escrofulosos, infragismo, supresion de reglas con palidez del rostro, erupciones de índole atónica etc., etc.

CHOCOLATE VERMÍFUGO.

Específico infalible para arrojar pronto y fácilmente toda clase de lombrices intestinales, excepto las tenias ó solitarias: su agradable aroma, y la forma tan apropiada para los niños, hacen de esta composición un medicamento precioso, compatible con todas las enfermedades; y sin producir por su uso, ninguna irritación.

A cada libra del primero y á cada paquetito del segundo, acompaña un prospecto con el método para tomarlo.

Se encuentra además en dicho establecimiento, completo surtido de chocolate de «La Rojana» acreditada Fábrica de los Sras. Lopez Hermanos de Málaga.

SUBASTA DE CABALLOS.

El día 14 del presente mes de julio á las 11 de la mañana tendrá lugar la de los que se necesitan para las dos corridas de toros de los días 21 y 23 del próximo agosto.

Dicha subasta se llevará á efecto en la calle de las Tiendas núm. 4 donde está de manifiesto el pliego de condiciones.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

PRECIOS.

Los señores suscritores, 6 cénts, de peseta línea.  
Los no suscritores, el doble ó sean 12 cénts.

DIARIO DE AVISOS.

Los anuncios fuera de línea los comunicamos en la tercera plana, a doble precio.



LA PRIMITIVA.

EMPRESA DE CARRUAGES DE LUJO.

PARADA.—FONDA DEL SIGLO.

Se admiten abonos á precios equitativos, durante la temporada de baños.  
Para los avisos dirigirse á la imprenta de este periódico.  
La misma empresa dispone de una preciosa VICTORIA de lujo, para paseo, y admite abonos para dias fijos.

**SALUD PERFECTA SIN MEDICINA**  
restablecida con la deliciosa harina de la salud  
**REVALENTA ARABIGA**  
A LOS NERVIOS, PULMONES, RINONES,  
HIGADO, VEJIGA, MEMBRANA MUCOSA,  
ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE.  
26 AÑOS DEL MEJOR EXITO: 75000 CURACIONES ANUALES.  
DU BARRY Y C<sup>o</sup>. 1. CALLE DE VALVERDE, MADRID.

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias,) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitations, diarreas, quinchazones, accidentes, acedías, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agriese,) calambres, espasmos é inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción,) herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesías, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y conservando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la se p... de la economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de Facultad de Medicina y Cirugía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba. Médico de su Benef. prov. y del ferrocarril de Mérida á Sevilla, etc.—Certifico que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramón Alonso, joven de 20 años, que sufre meses hace, una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga le firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873.—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Cura núm. 86.174. Pronett (prés Mondovi,) 26 de Octubre de 1866. Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, después de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso todo enfermo, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquea.—Autorizo á Vd. para que dé á esta declaración toda publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, Bachiller en teología y cura párroco de Pronetto.—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 87.421.—Herpes.—Valencia 14 de Setiembre de 1873.—Una amiga mia padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga.—Juan Batilori, fábrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Cura núm. 48.014.—La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867. Muy Sras. mias: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvase mandarme, todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867. Muy señor mio: Aqujado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la deliciosa Revalenta, dehechando todo otro tratamiento de curación. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. Lan, Péie. Cura núm. 58.421.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un resaca de un resaca de un resaca, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421. Señor M. A. Spadaro de un resaca de un resaca de un resaca, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 69.913. La sor Julia de un resaca de un resaca de un resaca, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 25.270. Sr. Roberts de una consumción pulmonar con tos y vómitos y resaca de un resaca de un resaca, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 78.334, del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 62.476, del señor Cura Comparat, de 18 años de gastralgia, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

ALMERIA. Antonio Vivas, Farmacéutico. Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, calle Real 77. Francisco Somabano, Confiteria Sevillana.

**PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY**

**PILDORAS HOLLOWAY.**  
Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

**UNGÜENTO HOLLOWAY.**  
El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la sifilis, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almería, Gomez Talavera.

Medalla de la Sociedad de Ciencias Indus. Paris.

**NO MAS CABELLOS BLANCOS MELANOGENE**  
Tintura por excelencia de DICQUEMARE núm. 47, place de l'Hôtel-de-Ville, Rouen (Francia).  
Para teñir al instante de todos colores los cabellos y la barba sin peligro para la piel y sin olor. Superior á todas las usadas hasta hoy.—Paris, 24, rue d'Enghien.—Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 24.—Por menor.

EL AGUILA FRANCESA

de Ricardo La-gasca.  
Estraordinaria realizacion de todos los guantes existentes, siendo estos de las principales fábricas de Madrid y Granada, precio, los superiores á 4 rs. y los de segunda á 2 rs. En perfumeria á mitad de precio

de lo que cuesta en fábrica, riquísimos jabones desde medio real la pastilla. Por todo este mes se espera el surtido de verano. Recibido ya el gran depósito de sombrillas seda hilo y algodón y objetos de viaje con el agua para dar brillo á la ropa.

GONORREAS.

Las CAPSULAS Peruvianas del Doctor BORRELL son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos por mas rebeldes é inveterados que sean. Para evitar engaño, debe exigirse la firma y rúbrica de BORRELL HERMANOS en los frascos y prospectos. Depósitos generales: Barcelona, botica de Borrell hermanos, calle Conde de Asalto núm. 52. Almería, botica de don ya Lopez.